

風は上西から

上西小学校 学校だより 令和2年10月26日発行 NO.7

西之表市立

か し こ く な か よ く 元 気 よ く ~ ひとりだちの教育をめざして ~

http://www.nishinoomote.jpn.org/kaminishi/

※ブログ更新中!ホームページも、ぜひご覧ください。

本物に学ぶ

校長 大園 清子

来週から11月です。10月下旬から朝夕かなり涼しくなり、寒いと感じる日もあるほど秋が深まってきました。集中して学習に向かうことができるだけでなく、気持ちよく身体を動かすことができる絶好の季節です。

今月は、「本物に触れる機会」に恵まれました。

10月5日に、伊関小学校で人形劇を観ました。大道具や布使い、音響を駆使し、いつもとは違う見事な舞台に大変身した体育館で、命が吹き込まれた人形たちが躍動している様を目の当たりにし、子供たちは「すごいなあ。」と感激していました。お話の世界をたっぷり楽しむことができたようです。終了後は、演者さんとの交流タイムとして、舞台裏を見せていただいたり、実際に人形の操作を教えていただいたりしました。

また、10月13日に、一輪車講習会を実施しました。本 校の子供たちは、体力づくりの一環として一輪車に取り組 んでおり、毎年、運動会(9月)や一輪車大会(2月)で練 習の成果を発表しています。今回, 元世界チャンピオンの 鈴木奈菜さんと須郷真弥さんを講師に迎え、お二人から直 接ご指導いただけることを子供たちはとても楽しみにして いました。まず、体育館で華麗な演技(蹴り上げ乗車、片 足走行、スピン、片足アイドリング、伸脚スピンなどの難 易度の高い技)を披露していただきました。子供たちは素 晴らしい演技に圧倒されていました。次に、校庭に出てサ ドルの位置や高さ、脚の位置等について講習を受けた後, 二つのグループに分かれて実際に乗車し、乗るときのコツ、 練習の仕方等について細かく教えていただきました。サド ルが高くなり、初めのうちは子供たちも戸惑っていました が、講師の方による的確な指導のおかげで、みるみる上達 していきました。私たち教員も指導方法を学ぶ大変貴重な 機会となりました。

今回,新型コロナウィルス感染症の影響で,上記の活動を実施するかどうかについて迷いましたが,万全の対策を講じながら実施しました。「人形劇を初めて見た」と話してくれた子供のキラキラした眼差しや,「休憩しましょう」と言われるまで,一輪車の練習に没頭している子供たちの姿を見ながら,本物に触れることのよさを改めて感じました。映像や書籍などでも学ぶことはできますが,その場でしか味わうことのできない独特の雰囲気を体全体で感じたり,



〈「あらしのよるに」の一場面 〉



〈音響機械操作の説明〉



〈講師の方の模範演技〉



〈姿勢に気をつけて乗る練習〉

その道の方でなければ分からないコツなどを教えていただいたりしたことで,子供たちの心に灯がともり,感動や学びがさらに深くなったと実感しています。貴重な機会をいただき,本当に有り難いと思いました。

<スクランブル読み聞かせ>



ました。子供たちは、担任ではない先生の 読み聞かせという、ふだんとは違う雰囲気 の中で、本の世界に入り込んでいました。

<児童集会>



りました。委員 会の子供たちは、昼休みなどに練習した成果を存分に発揮しました。

<読書まつり>

同じく20日の 3 校時に, 読書 まつりを行いま した。

読書標語とし おりコンテスト の表彰の後,西 之表市立図書館



「おはなしのとびらとんとん」の皆さんによる読み聞かせをしていただきました。種子島弁の紙芝居や、素話、手遊び、絵本や大型絵本、エプロンシアターなど、盛りだくさんの内容で、あっという間に時間が過ぎていきました。

BARTIZEDUC

16日(金)に,美化 活動を行いました。 昨年度より児の皇 をしています。 をしています。 を 支援員の馬場信 んのお話を受け, 床



や長机・椅子の拭き掃除、窓・サッシの掃除、建物周囲の溝掃除と3グループに分かれて時間いっぱい活動しました。子供たちは「疲れたあ。」と言いながら、「楽しかった。」「きれいになってすっきりした。」などの感想を述べていました。

WEROTOS FIN

21日(水)に 校区の山成に では では では では では ですが、 ですが、



実際にその仕事に従事されている方のお話を聞くことで、農業をより身近に感じ、その苦労や喜びも知ることができたようです。子供たちからはたくさんの質問も出ましたが、丁寧に分かりやすく答えていただきました。1月には農作物の収穫作業も体験させていただく予定です。

県長週間のお知らせ

11月1日(日)~7日(土)は「地域が育む「かごしまの教育」県民週間」です。多くの皆様に学校での児童の様子を見ていただき、学校や子どもたちへの理解を深めていただく機会としています。

ただく機会としています。 本校では、2日(月)・4日(水)・5日(木) をフリー参観日としています。また、14日(土)には、学習発表会の開催を予定しています。ぜひ、お気軽に上西小学校へお越しください!

【 11月の行事 】

2日(月) 2~4校時フリー参観(4日・5日)

3日(火) 祝日「文化の日」

4日(水) 給食試食会 家庭教育学級

13日(金) 学習発表会準備

14日(土) PTA読み聞かせ 学習発表会 第2回学校関係者評価委員会

16日(月) PTA役員会

17日(火) 教育相談(18日, 20日, 24日)

18日(水) 複式6校合同集団学習(~19日)

22日(日) 伊勢神社清掃

23日(月) 祝日「勤労感謝の日」

親子読書の日

27日(金) 全校給食

☆地域が育む「かごしまの教育」県民週間(1日~7日)

☆性に関する指導週間(9日~14日)

☆家庭学習強調週間(24日~30日)

※ 現時点での予定です。新型コロナウィルスの 感染状況等によって変更になることがあります。